

Zeitschrift: Archives héraldiques suisses : Annuaire = Schweizer Archiv für Heraldik : Jahrbuch = Archivio araldico svizzero : Annuario
Herausgeber: Schweizerische Heraldische Gesellschaft
Band: 95 (1981)
Rubrik: 90e Assemblée générale Lausanne, 30 et 31 mai 1981

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

90^e Assemblée générale Lausanne, 30 et 31 mai 1981

Un temps ensoleillé bien mérité a accueilli à Lausanne la soixantaine des héraldistes les plus fidèles. Ces retrouvailles, alliant l'amitié au goût de l'histoire la plus subtilement artistique, sont sympathiques et appréciées. Nos amis d'Europe, venus de France, de Belgique, d'Italie et d'Allemagne, ont participé aux riches heures que MM. Colin Martin, Bernard Cuénod et Casimir de Rham avaient bien préparées pour tous. Ces trois Vaudois émérites ont droit à la gratitude de leurs hôtes.

L'Assemblée générale s'est ouverte à 15 heures à l'auditoire du Collège de l'Elysée. Le président Galliker a dirigé la séance de main experte. A son rapport fouillé et bien rédigé, a succédé la présentation obligée des comptes et du budget. Il a été décidé que la prochaine réunion de la société se tiendra les 15 et 16 mai 1982, à Vaduz, au Lichtenstein. Le professeur Michel Jéquier a fait ensuite l'historique et présenté l'exposition d'ex-libris héraldiques qu'il avait aménagée dans le musée voisin.

Séance levée, tous se rendirent dans l'admirable résidence qui abrite depuis peu le Musée de l'Elysée. C'est dans ses salons que l'organisateur avait disposé une remarquable exposition des plus beaux ex-libris vaudois et romands (fig. 1) groupés en familles selon leur propriétaire héraldiste, collectionneur, bibliophile ou personnage de marque, ou selon leur auteur, artiste-graveur. Ces vignettes délicates, gloire du blason et de la bibliophilie, ont intéressé et charmé les visiteurs curieux et attentifs.

Le soir venu, le puissant château d'Oron reçut la cohorte affamée aux éclats des trompettes portant l'étendard armorié des sires d'Oron et sonnées par deux robustes hérauts en livrée. C'est dans le corps de garde voûté qu'étaient dressées les tables fleuries et que tournaient de gras jambons au-dessus d'un brillant feu de cheminée. Les convives, regrettant discrètement de n'avoir pu admirer tout le château mais seulement l'antré où l'on se restaure, apprécièrent fort l'excellent menu dit campagnard arrosé des meilleurs crus des coteaux du pays. Au dessert, M. Maurice Meylan, conseiller municipal de Lausanne, notre estimé membre, salua aimablement la Société au nom du Conseil d'Etat vaudois et de la Ville de Lausanne; le président Galliker répondit avec pertinence et le vice-président termina en adressant son traditionnel toast aux dames.

Au frais matin, chacun se retrouva reposé pour la visite de la cathédrale de Lausanne, puis de l'exposition d'héraldique organisée par M. Michel Jéquier dans le Musée de l'Evêché proche. Enfin, passant du spirituel au



Fig. 1. Ex-libris de Jean Grellet, premier président de la Société suisse d'héraldique, par Claude Jeanneret.

temporel, la troupe de congressistes dévala la colline et se rendit à l'Hôtel de Ville où, après un historique du bâtiment par M. Hugli, les autorités cantonales et municipales offrirent un vin d'honneur. Un verre à la main, nos membres scrutèrent avec intérêt l'importante série des panneaux aux armes des nobles conseillers de la ville qui date de l'époque où LLEE. de Berne régnaient encore sur la terre vaudoise.

Après un bon mais lent déjeuner servi au Mont-Pèlerin, un car conduisit les participants au château d'Aigle. Cette citadelle moyenâgeuse bien assise sur son vignoble, ancienne prison, abrite aujourd'hui sous son toit un musée du vin, sauvegarde du passé et promesse de l'avenir, bien à sa place dans cette région bénie, et le nouveau musée du sel. C'est là que se terminèrent ces deux journées réussies. Gastone Cambin, notre précieux membre et ami, a réalisé avec un talent chaque fois renouvelé les cartes du menu (armoiries des membres du comité, château d'Oron et d'Aigle).

Olivier Clottu.